

## PRESSEMITTEILUNG

Documentary Campus gGmbH • Mansfelder Straße 56 • 06108 Halle

Halle (Saale), 8. Oktober 2024

### SILBERSALZ Science & Media Festival 2024 Das Wissenschafts- und Medienfestival im Herzen Mitteldeutschlands

#### EINLADUNG zum PRESSEGESPRÄCH (\*hybrid)

In seiner siebten Auflage bietet das SILBERSALZ Science & Media Festival an fünf Festivaltagen über 70 kostenfreie Formate an zehn Veranstaltungsorten u.a. im ehemaligen Galeria Kaufhof-Gebäude am Marktplatz, im Planetarium, in der Leopoldina, im Puschkin oder der Passage 13.

Es können packende Filme, herausragende Diskussionsrunden und Vorträge sowie einzigartige Events und Installationen zu relevanten und spannenden Themen entdeckt und erlebt werden. Zudem präsentieren sich vom 1.-3. November 2024 rund 30 Unternehmen, Organisationen, Hochschulen und Initiativen, die sich für und im Strukturwandel engagieren, im »Kaufhof des Wissens« auf dem **Wissenschafts- und Strukturwandelmarkt**.

Eröffnet wird das Festival am 30.10.2024 um 19:30 Uhr in der Leopoldina (Jägerberg 1, 06108 Halle (Saale)). Im Anschluss präsentiert Terra Xplore-Host **Dr. Leon Windscheid** seine Psychologie-Show "**Weniger Mehr – eine Antwort auf das Zuviel unserer Zeit**".

Zur Vorstellung des Festivalprogramms laden die Initiatoren, Förderer und Partner herzlich alle Medienvertreter zu einem Pressegespräch, in die Räumlichkeiten des Mitteldeutschen Rundfunks in Halle (Saale) ein.

**Pressegespräch SILBERSALZ Science & Media Festival**  
Donnerstag, 17. Oktober 2024 | 12:00 Uhr  
Mitteldeutscher Rundfunk (MDR) | Konferenzraum 2. OG  
Gerberstraße 2 | 06108 Halle (Saale)

Wir bitten darum, sich bis 11:50 Uhr an der Wache im Funkhaus zu melden.

**\* Bitte geben Sie uns Bescheid, wenn Sie gern digital am Pressegespräch teilnehmen möchten.**

Ihre Gesprächspartner sind:

- Rainer Robra, Staats- und Kulturminister des Landes Sachsen-Anhalt
- Egbert Geier, Bürgermeister der Stadt Halle (Saale) und Schirmherr des Festivals
- Jana Brandt, Direktorin der MDR-Programmdirektion Halle
- Donata von Perfall, Leiterin des SILBERSALZ Science & Media Festivals

Nach dem vergangenen Rekordjahr mit über 30.000 Besucher\*innen ermutigt das **SILBERSALZ Science & Media Festival** mit dem diesjährigen Motto „**GUT SCHÜTTELN**“ dazu, offen für neue Ideen zu sein. Denn durch Vermischung und Zusammenführung, sei es in einem Reagenzglas oder in einer öffentlichen Debatte, können spannende neue Verbindungen und Innovationen entstehen. **Das Festivalprogramm begeistert, überrascht und lädt dazu ein, auch einmal neue Blickwinkel einzunehmen und Meinungen in Frage zu stellen.**

Die Initiatoren des SILBERSALZ Festivals, die Documentary Campus gGmbH und die Robert Bosch Stiftung, freuen sich auf zahlreiche spannende Gäste u.a.

**Dr. Roland Philippi** (Staatssekretär im Bundesministerium für Bildung und Forschung sowie Vorsitzender des Kuratoriums für das Wissenschaftsjahr 2024 – Freiheit), **Prof. Dr. Antje Boetius** (Direktorin, Alfred-Wegener-Institut, Helmholtz-Zentrum für Polar und Meeresforschung (AWI)), **Dr. Kira Vinke** (Leiterin des Zentrums für Klima und Außenpolitik, Deutsche Gesellschaft für Auswärtige Politik), **Dr. Barbara Steiner** (Direktorin Stiftung Bauhaus Dessau), Bildungssoziologin **Prof. Jutta Allmendinger** und Politökonomin **Prof. Maja Göpel**.

### **Egbert Geier, Bürgermeister der Stadt Halle (Saale) und Schirmherr des Festivals**

„SILBERSALZ ermöglicht neue Perspektiven, erschließt neue Gedankenwelten und setzt immer wieder faszinierende Akzente. Gerade mit diesem, so einmaligen Charakter hat es sich zu einem bemerkenswerten und außerordentlichen Publikumsmagnet entwickelt. Seine unkonventionelle und erfrischend konfrontative Art passt in unsere offene und kreative Stadt. Wir sind einmal mehr stolz, auch 2024 Gastgeber zu sein.“

### **Anmeldung**

Bitte melden Sie sich für die analoge oder digitale Variante des Pressegesprächs unter [press@silbersalz-festival.com](mailto:press@silbersalz-festival.com) an.

Das Festivalprogramm ist ab sofort online einsehbar: [www.silbersalz-festival.com/de](http://www.silbersalz-festival.com/de)

Hier geht es zur [PDF-Fassung des Festivalkatalogs](#).

Das Festivalogo, Fotomaterial und weitere Texte finden Sie im [Pressebereich](#).

## Das ist das SILBERSALZ Science & Media Festival

Initiiert von der **Robert Bosch Stiftung** und **Documentary Campus** machen die kostenfreien Veranstaltungen des SILBERSALZ Festivals Wissenschaftskommunikation lebendig und aktuelle Forschung auf anschauliche Weise erleb- und verstehbar. Ziel ist es, der Öffentlichkeit den Zugang zu wissenschaftlichen Themen zu ermöglichen und diese für deren Vielfalt zu begeistern, etwa durch direkte Interaktion oder den Austausch mit Expert\*innen. Gleichzeitig bietet das Festival Medienschaffenden die Chance, sich mit internationalen Multiplikatoren aus Medienwirtschaft und Wissenschaft zu vernetzen, um innovative und außergewöhnliche Projekte umzusetzen.

# SILBERSALZ<sup>24</sup>

### INITIATOREN



### FÖRDERER



### PARTNER



GEFÖRDERT VON



### MEDIENPARTNER



### KOOPERATIONSPARTNER



@silbersalzhalle #silbersalzfestival

## Kontakt

Dr. Ulf Lepelmeier

Head of Communication, SILBERSALZ Science & Media Festival

u.lepelmeier@silbersalz-festival.com

+49 34558218429 | +49 15122326792

## Folgen Sie uns

facebook.com/silbersalzfestival

instagram.com/silbersalzfestival

twitter.com/silbersalzhalle

Bundesministerium für Bildung und Forschung  
**Wissenschaftsjahr 2024 – Freiheit**

**Wissenschaftsjahr 2024 – Freiheit**

Das Thema des Wissenschaftsjahres 2024 ist Freiheit. Denn sie ist von grundlegendem Wert und heute in lange nicht vorstellbarer Weise bedroht. Zwei bevorstehende Jahrestage unterstreichen ihre Bedeutung für Deutschland: 75 Jahre Grundgesetz und 35 Jahre Mauerfall.

Das Wissenschaftsjahr 2024 beschäftigt sich daher mit verschiedenen Dimensionen von Freiheit. Was genau ist Freiheit? Hängen Freiheit und Demokratie zusammen? Wo fängt Freiheit an? Mit vielfältigen Angeboten zum Mitmachen bietet das Wissenschaftsjahr einen Rahmen, um generationenübergreifend über Freiheit, ihren Wert und ihre Bedeutung zu diskutieren– miteinander und mit der Wissenschaft. Über Freiheit von heute, morgen und weltweit.

Das Wissenschaftsjahr ist eine Initiative des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF) gemeinsam mit Wissenschaft im Dialog (WiD).